9 編 集 発 行 日本共産党藤島支部

禍根を残す愚行

ように、 政権による愚かな選択 会議で可決されました。 維新の賛成で衆院を通 日論説)と指摘される に禍根を残す愚行だ。」 月28日に自民、 「廃止する」法案が3 (日本農業新聞4月15 主要農作物種子法を 「わが国の食料主権 4 月 14 日、 まさに愚かな 参院本 公明、

ぬき、 根拠が損なわれ、 稲品種を育成してきた の安定供給などの法的 くなり将来が危ぶまれ 山形県水田農業試験場 (鶴岡市藤島) にとっ 種子法の廃止で種子 つや姫などの水 はえ



試験場の根拠法

民間参入が狙い

だと強調しています。

種子法は戦後の食料

増産を目的に1952 留 27 年に制定され

水田農業試験場の根拠法 失う

てきた法律です。 責任として定め、 農作物)の種の開発・ 生産を国と都道府県の への安定供給を保障し 麦、大豆(主要 農家

2年 (1689)、奥の

かつて、

芭蕉が元禄

林になった歴史がある。 よって現在の見事な松

あちこちから酒田の伝

細道で鶴岡から象潟に

どから、昭和50年、

る問い合わせがあるな 統凧「ひと凧」に関す

向かった8月1日の日

に、各地の農業試験場 質な種子を「奨励品種」 ぞれの地域に適した良 などに、国がお金を出 に指定・普及するため す根拠となってきた法 気候風土の違うそれ

規制改革の議論

問題提起され、廃止の 議論が始まりました。 主要農産物種子法は廃 発意欲を阻害している テムで、民間の品種開 方公共団体中心のシス ング・グループ)で、「地 止する」 (10月6日) と 会議農業WG(ワーキ それが、 の規制改革推進 昨年 $\widehat{2}$

議でこの種子法を廃止 説明もなく、 提になる資料の提出も してしまいました。 国会では、議論の前 わずか12時間の審 衆参合わ

生活相談所

加藤鉱一(宝徳) TEL0235-64-394

HPは「藤島 加藤鉱一」 と検索で入力を

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい (月<u>177円</u>程度) 4月38人31,533円

3月 45人 44,902円

戦後の県内凧事情

(庄内

鈴木

隆(小中島)

庄内地方の凧

文

8

携帯090-8929-4221

種子を民間事業者に開 のモンサント社のよう ることにあります。 を促進できるようにす が日本で種子ビジネス 安倍政権の狙いは、 いま世界では、 多国籍企業など

されて、

林が何度となく繰り返

に悩まされ、

黒松の植

丘が形成された。

西浜は古くから飛砂

きな何人かが子ども達

に凧作りを教えていた。 そんな中で、市内の

巻き上げられて庄内砂

結成される様になり、

の伝統凧の復活団体が

各地に伝わる独自

酒田でもその頃、

最上川から海に流れ

強い海風で

間様の3代目、

凧の下絵が大量に発見 複数の旧家の土蔵から

された。その上、全国



さごをふみて、汐風真砂証に、・・磯を伝い、い

記に、…磯を伝い、

を吹き上げ…とある。

中心となり酒田凧保存 国鉄職員・故人) らが ていた阿部敏夫氏(元 の普及に情熱を燃やし

あったからこそ守られ ていますが、種子法が 物が種子市場を制覇し の安全が脅かされます。 てきた日本の種子、 遺伝子組み換え作

の小説である。

このように、強い海

種子は公共物

れる可能性があると指 子の企業保有がすすめ 業の所有物ではない」 龍谷大学経済学部の西 水産委員会で、採決に する権利を保障する、 とし、種子法廃止で種 公共物であり、 川芳昭教授は、 先立つ参考人質疑で、 世界でも先進的な法律 農家に種子にアクセス 付けている種子法は、 **子の生産・普及を義務** 人権として、 すべての 4月13日の参院農林 共生社会が損なわ 国や都道府県に種 特定企 「種子は

中を舞台にした海から 吹き上げる砂との葛藤 また、安部公房の代 松田正美・会員11名) 酒田凧保存会(会長・ 会を立ち上げた。

表作「砂の女」は、

酒田資料館にある。 約160点を会が保存 所から下絵発見、 が、その後新たに数力 の下絵の多数を失った 4軒焼失)があり、 している。 会発足翌年の昭和51 酒田大火(177 版木数枚は

には格好の好条件であ風が吹く酒田は凧揚げ

古来より左官職人

凧を市に寄贈した。 50年を記念に13畳の大 昭和58年、 酒田市制

文化の見直しが注目さ

昭和40年代後半、

ろの話ではなかったが の窮 乏により、 凧どこ

る配給制度や生活物資

凧作りが盛んであった。 や船大工の副業として

戦後、食料不足によ

のほか、 ている。 凧保存会の中で最 揚げ大会にも参加 園で実施する。ま げ大会を日和山公 揚げ大会を開催し を招き、酒田市凧 内外の凧保存団体 には、子ども凧揚 するなど、 毎月1回の例会 東北各地の凧 5月5日 毎年、



昭和も遠く28 中町・成澤 功

ロースハム事始め② (前号のつづき)

こうして作ったのがボ スハムだった。 らボイルにしたら好い。 がわからないだろうか しかし日本人は食べ方 にして燻製にしようか、 洋風ハムが出来ないも イルドハムつまりロー 日本人の口に合った その肉をロール

食材を集めて料理して きた捕虜ならではの思 ものを工夫してきた口 いつきだった。 子どもの頃からない ١, いろんな

らない。ロースハムは ぐ食べられる一般向け 日本では、調理方法は 知られていない当時の 正10) 年に誕生した。 こうして1921 (大 のハムを作らねば始ま 先の話。まず切って直 ハム・ソーセージが

拓の分野である。 も手掛けていない未開 加工業を目論んだ男が いた。庄内ではまだ誰 -マイヤー 昭和十年代にこのロ -と同じ畜産

庄内農高の教

師の職にあり、 の自宅から通勤してい

ジの製法を習った。 入りし、ハムソーセー として鎌倉ハムに弟子 学校の休みに見習い

でハムソーセージを加 屋などを得意先として 工し、鶴岡市内の料理 大川渡の自宅の台所

あった。運搬用にダッ 当時の屠場は七窪に

> 母の嫁ぎ先の鈴木醤油 住居、工場、店舗を市 土地は借地。武雄の叔 内三日町に建設した。 商会と名付けた。 店所有である。 庄内農高を退職し、

る(株)東北ハムにつな 商号を東北畜産工業k 駅直近に土地を購入し、 がっている。 東工業団地に工場のあ kと改めた。 今、 本格的な工場を建設。 鶴岡

庄内農高でのハム製造作業。左側から2人目が成澤武雄氏。1933(昭和8)年11月5日、東京で開かれた第1回全国農業学校農産加工品品評会で、全国54校800点の中から庄内農高のハム類・ソーセージが第1位となり賞賛を博した。(山形県立庄内農学校47年史 203頁から)

教育を受ける権利の充実憲法を暮らしに生かす運動

ーあらためて憲法を学ぶ

しんぶん赤旗日曜版4月2日号 つるおか』も、その一 きました。先号の『新 会で取り上げ要求して 体と協力して、権利充 ます。共産党は市民団 とする」と26条にあり 務教育は、これを無償 利を有する」、さらに「義 としく教育を受ける権 つとして就学援助の入 **実、義務教育完全無償** に向けて国会・地方議 「すべて国民は…ひ

学準備

助かりました

学準備金について書い

し、会社を最初、

成澤

トサントラックを購入

度に受給の子は728 憲法にそった学校教育 013年度154万人 7%です(全国では2 鶴岡市では2016年 町村は、必要な援助を 保護者に対しては,市 られる学齢児童生徒の 法の「就学困難と認め 与えなければならない」 15・7%)。国の平成29 にもとづく制度です。 人ほどで、全体のほぼ 就学援助制度とは、

事業拡大のため鶴岡

くの子どもが喜んでい 担)、これだけの金で多 れに同額の自治体負

るのです。 文科省が通知しました。 提案で、先号『新つる 野君枝議員、昨年9月 に入学前支給も可能と 400円に倍増、さら 00円、中学生4万7 援助金が小学生4万6 おか』の記事のように、 議会管井巌市議などの わないなどの問題があ 後、支給額も実態と合 しかし、支給が入学 国会での共産党畑

年度予算額は9億円(こ



は素材の悪さも感じま う事です。安倍内閣に ダメになると言うとい 熟語は、書いて字の如 自民党政治の限界 経年劣化という4字 長く使っていると

見ていた人だって困る ことでしょうヨ。 ですね。次の首相を夢 ばすことが出来るよう 格がもう3年間息を延 民にとって迷惑なこと になったんだとか。 ▲そんな内閣を作る資

まで出来なかった憲法 創ったことにある。だ ない仕組みを政権内に 誰も不満や反対を言え で推薦を貰わなければ の読み替えまでやって、 ▲お山の大将は、昨日 もう一つあったのだ。 満たなくとも当選する から、獲得票が半分に 次が無いという事で、 れるのは、小選挙区制 小選挙区制の害悪は、 ▲お山の大将を続けら

> 戦争が出来る国にして ことになるんだゼ。 たのなら、あの一言が 急きょ行くことになっ 事に2人で謝ったが、 取り消さない。それで ないと判って、 だから首になる心配が されないことを言って ら力づくで押し通す。 或いは誤魔化し、丁寧 論になればウソをつき、 も持論を押し付け、議 無駄な大金を使わせた 人で行く予定になって 何を謝ったんだヨ。 いて、福島に行って知 も、首相の考えと同じ が被災者や国民には許 に出てくる。 復興大臣 は、首相の考え方が表 に説明すると言いなが しまった。 どの場面で いたんでしたかネー。 ▲こんな状況の大臣に ▲この日は初めから2 一言を

限界だナ。 が何人かいる内閣。素 で押してきたが、 ったんだゼ。数を頼り 材の悪さが初めからあ と言われて暫くなる者 ▲大臣に相応しくない